

# Objectif jeunes pour les Trophées de l'industrie

Pour sa soirée de remise des Trophées de l'industrie, jeudi soir, la Société industrielle du nord de la France a récompensé treize entreprises, le grand prix revenant à la Société industrielle de chauffage (Atlantic) à Merville. L'accent a été porté cette année sur la jeunesse, qu'il faut attirer vers les métiers de l'industrie.

PAR JEAN-MARC PETIT  
economie@lavoxdunord.fr

**RÉGION.** « Il n'y aura pas d'industrie dans le futur s'il n'y a pas de jeunes. » Pour Patrice Pennel, président de la Société industrielle du nord de la France, l'enjeu est clair. L'industrie, c'est 267 700 salariés en Hauts-de-France, 10 % des salariés de l'industrie française, dans près de 11 000 entreprises. Un secteur dont on ne retient souvent que les difficultés en oubliant son dynamisme, la diversité de ses métiers dans l'agroalimentaire, l'automobile, l'environnement, l'énergie, la chimie. « La métallurgie à elle seule recrute 6 000 personnes par an dans la région », rappelle Patrice Pennel.

**66** La métallurgie à elle seule recrute 6 000 personnes par an dans la région. »

PATRICE PENNEL

La jeunesse est bien l'avenir de l'industrie. Encore faut-il l'attirer. À l'image de quelques-uns des lauréats des Trophées mis à l'honneur jeudi soir à la Cité des Échanges de Marcq-en-Baroeul.

## TROIS QUESTIONS À ...

Laurent Rigaud, président de l'Union des entreprises de proximité (U2P)

### « Il y a une grosse dynamique dans le Nord »

Mardi et mercredi, Laurent Rigaud (U2P) a sillonné le Nord et le Pas-de-Calais. Accompagné d'élus locaux, il a rencontré des artisans et des commerçants passionnés, qui innoveront pour résister.

– Comment se porte le commerce de proximité dans le Nord et dans le Pas-de-Calais ?

« C'est parfois difficile, mais actuellement tous les voyants sont au vert. J'ai rencontré des gens passionnés, qui sont confiants. Par exemple, à Calais, on pourrait croire que c'est sinistré mais le commerce est très dynamique. Nous sommes de nouveau sur une pente ascendante. Il y a des emplois ! Autre exemple avec Marcq-en-Baroeul où il y a plus de 600 commerces et artisans. Il manquait une poissonnerie et quelqu'un vient de s'y installer. Il y a une grosse dynamique dans le Nord. C'est parfois un peu plus difficile dans les milieux ruraux. »

– Comment favoriser un renouveau

À Annezin, la société familiale **Flanquart**, spécialiste des graines alimentaires (25 personnes, 40 % de l'activité à l'export) va intégrer un jeune ingénieur ICAM dans ses locaux. Chez **Tandem Industrie** à Armentières (12 salariés), ce spécialiste du thermoformage plastique s'est engagé à prendre chaque mois un stagiaire et au moins un nouvel apprenti par an. Dans l'usine chimique **Arkema** de Feuchy, pour attirer les plus jeunes à découvrir les métiers de la chimie, on invite des classes de 3<sup>e</sup> à un grand jeu de piste à l'intérieur même de l'usine. Une visite ludique qui change le regard des jeunes sur l'industrie.

Enfin, le grand prix de la SINP 2019 a récompensé la **Société industrielle de chauffage** (groupe Atlantic). Le spécialiste des solutions de chauffage et fabrication de pompes à chaleur et chaudières, à Merville et Billy-Berclau (380 salariés) mène une politique très ambitieuse à l'attention des jeunes et des publics en difficulté. Des femmes ingénieurs de l'usine sont intervenues auprès de lycéennes pour les sensibiliser aux métiers de l'industrie. Des jeunes issus de quartiers des politiques de la ville, des stagiaires de l'École de la deuxième chance sont régulièrement accueillis. Une politique d'intégration qui est aussi la nouvelle marque de l'industrie du futur. ■



La Société industrielle du nord de la France récompense des réussites et des parcours industriels exemplaires. PHOTO B. GHIBANE

## LE PALMARÈS DE L'ANNÉE

Grand prix de la SINP 2019 et prix de l'État en région : **Société industrielle de chauffage/Groupe Atlantic** à Merville.  
Prix AINF des acteurs de la sécurité : **Venator Pigments France** à Comines.  
Prix de l'international : **Flanquart** à Annezin.  
Prix Eurasanté : **Innobiochips** à Loos.  
Prix de l'Institut Pasteur : **Mediway** à Valenciennes.  
Prix de la banque et de l'économie : **Méo-Fichaux** à La Madeleine.  
Prix de la filière électrique : **EEL Energy** à Boulogne-sur-Mer.  
Prix du rebond industriel : **Tandem Industrie** à Armentières.  
Prix du pôle d'excellence régional bois : **Goudalle Charpentes** à Preures.  
Prix de l'industrie chimique : **Arkema** à Feuchy.  
Prix de l'industrie textile : **Lemahieu** à Saint-André-Lille.  
Prix de l'industrie technologique : **Terraotherm** à Grande-Synthe.  
Prix de l'agroalimentaire : **Eurovanille** à Gouy-Saint-André.



dans le commerce de proximité ?

« Ensemble, on peut dynamiser le territoire. Je vois de nombreuses innovations dans les différentes filières. Un premier qui a intégré la livraison via un système en ligne, un commerçant qui se développe en ouvrant d'autres points de vente, un boulanger qui a investi dans une machine qui lui permet de réaliser des économies. Il faut être moderne. »

– Comment les élus locaux et l'état peuvent-ils les aider ?

« Notamment en ouvrant au maximum les centres-villes aux voitures. On discute beaucoup du stationnement. Ensuite, il y a des aides de l'État mais c'est compliqué pour les petits commerces qui font un boulot

énorme de prendre du temps pour remplir les documents. Alors c'est aussi notre rôle, à l'Union des entreprises de proximité (U2P), de les aider. » ■  
PROPOS RECUEILLIS PAR LOÏC COSTET

**INVESTISSEZ DANS DES PARTS DE VIGNOBLE**  
En copropriété sur un terrain de 6 ha en Pays de Loire

70% de parts déjà vendues

Qualité EXCEPTIONNELLE

Château de Belmar - 07 77 08 94 51